



Territoire zéro chômeur de longue durée **Lancement de la première entreprise à but d'emploi**

À la suite de l'habilitation « Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée » (TZCLD) obtenue en juillet 2024 par Roubaix pour une partie des quartiers de l'Alma et de l'Épeule, une nouvelle étape s'apprête à être franchie : l'ouverture de la première Entreprise à But d'Emploi (EBE), rue des Arts, au cœur du site Roussel. La signature officielle de la convention permettant sa création aura lieu ce jeudi 19 décembre à 11h à l'hôtel de ville de Roubaix, en même temps que la signature des 9 premiers contrats de travail.

Plusieurs étapes auront donc été nécessaires pour aboutir à cette signature. D'abord, l'habilitation reçue en juillet dernier et fruit d'un long travail partenarial ; puis, l'examen par le Fonds d'expérimentation TZCLD de la viabilité du projet d'EBE qui conditionnait l'obtention des financements. Celui-ci a eu lieu début décembre et validé définitivement le projet, permettant ainsi le conventionnement entre l'EBE « Ré'Emploi », le Fonds d'expérimentation TZCLD et les autres financeurs.

Ouverture de l'EBE et signature des premiers contrats de travail

En même temps que la signature officielle de cette convention, jeudi 19 décembre, seront signés les 9 premiers contrats de travail à temps choisi des 9 premiers volontaires qui intégreront l'EBE, **l'objectif, d'ici 2029, étant de créer 141 emplois au sein de l'EBE (une trentaine d'ici fin 2025).**

Ces 9 premiers salariés, initialement très éloignés de l'emploi, ont été préparés à la reprise d'une activité par l'équipe de la Maison RE'Agir, pilotée par la Maison de l'Initiative et de l'Emploi de Roubaix (MIE), via un accompagnement individualisé et des ateliers collectifs.

En septembre 2023, en effet, la MIE a été missionnée par la Ville de Roubaix pour piloter l'expérimentation. Une équipe dédiée a été créée. Ses missions sont, d'une part, d'accueillir les candidats potentiels, de les accompagner et de les préparer à intégrer un emploi ; et, d'autre part, de travailler, en partenariat avec les futurs salariés, à l'émergence d'activités pouvant être portées par l'EBE.

Dans le même temps, une maison du projet, récemment rebaptisée « Maison RE'Agir, impulsée par la Ville et animée par cette équipe a ouvert au 194/196, rue des Arts,

La dynamique créée par l'expérimentation TZCLD et le travail d'accompagnement menée par l'équipe dédiée a par ailleurs permis à 54 personnes de trouver une solution d'emploi.

Les activités de la première EBE

Partir des compétences du demandeur d'emploi, éligible et volontaire pour intégrer une EBE, laquelle doit déployer des activités nouvelles, non concurrentes à celles existantes et en rapport avec le territoire : tels sont les principes généraux du dispositif Territoire zéro chômeur de longue durée.

À Roubaix, la première EBE est portée par l'association « RÉ'EMPLOI » qui œuvre à sa préfiguration depuis novembre 2022, simultanément au travail d'accompagnement mené par l'équipe de la MIE. Elle développera les activités suivantes :

- réemploi et recyclage (meubles, matériaux issus de la déconstruction, quincaillerie, textile)
- services de proximité (conciergerie, petits travaux, événementiel,...)
- pôle textile de coupe et de confection de mini-séries et de prototypes

De nouveaux projets d'activités sont à l'étude dans la perspective du développement de cette première EBE et du déploiement de nouvelles entreprises à but d'emploi.

La Ville de Roubaix très fortement mobilisée pour son habilitation

Dès les origines du projet, en 2019, la Ville de Roubaix s'est mobilisée pour obtenir son habilitation en menant un travail d'identification des personnes potentiellement éligibles à l'expérimentation. Pour cela, elle s'est appuyée sur les acteurs locaux, en l'occurrence les centres sociaux du périmètre concerné ; a organisé une série de temps d'échanges, tels que les cafés rencontres ou encore les rencontres en mairie de quartiers avec les habitants

de l'Épeule ; mis en place des stands spécifiques sur le marché de l'Alma et participé aux petits déjeuners organisés par les acteurs de l'emploi.

Elle a par ailleurs mis en œuvre des parcours d'intégration pour les volontaires identifiés et poursuivi son travail de réflexion sur les activités qu'il serait utile de concrétiser dans la perspective de la création d'autres EBE.

Roubaix s'engage pour l'emploi à tous les niveaux

Territoire Zéro Chômeur est une innovation sociale incontournable à Roubaix pour répondre aux besoins des habitants et du territoire tout en s'adossant aux filières économiques d'avenir. Cela permet de construire avec les Roubaisiens une nouvelle dynamique de territoire, de parler emploi au quotidien et d'unir les forces de spécialistes en matière d'insertion professionnelle pour offrir à tous les habitants volontaires une solution adaptée.

À propos de Territoire Zéro chômeur de longue durée

Crée par la Loi du 29 février 2016, l'expérimentation Territoire zéro chômeur de longue durée a pour objectif de remettre à l'emploi des personnes qui en sont éloignées depuis plus d'un an et qui résident depuis au moins six mois dans le périmètre concerné, une partie de l'Alma et de l'Épeule pour Roubaix, quartiers également concernés par le NPNRU. Cette expérimentation repose sur la création d'entreprises de l'économie sociale et solidaire à but d'emploi, les EBE, dans lesquelles les salariés sont recrutés en CDI, à temps choisi et sur la base du volontariat.